

El Herald del Atlántico

Semanario independiente, defensor de los intereses políticos, sociales, comerciales y económicos de la provincia de Limón

ELDERS & FYFFES LIMITED

Línea directa de Vapores entre

Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los nuevos y lujosos vapores CHAGRES, BAYANO, PATIA, y PATUCA, todos de 5,500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol, con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salidas de Limón cada semana.

Pasaje de 1ª, Limón a Bristol £ 25
 " " ida y vuelta..... 45

A las familias que tomen 4 o más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 por 100.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican. Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.

W. E. MULLINS—Administrador Gral.

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salida de los vapores de puerto Limón, C. R.

Para New York, vía Colón, y Jamaica, todos los lunes a las 5 p. m.

Los nuevos y lujosos vapores, "PASTORES," "CARRILLO" "SIXAOLA" y "TIVIVES," llevarán pasajeros y carga de Limón a New York en menos de ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa vía New York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves a las 5 p. m.. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA," "CARTAGO" y "PARISMINA."

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belise, todos los domingos a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "HARCWIJNE," "COPPENAKE" y "SARAMACCA."

Para Boston, directo, todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "SAN JOSÉ," "LIMÓN" y "ESPARTA."

Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consol Americano en San José, ó Limón CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treinta y uno, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Consol Americano en San José, TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes, reservaciones de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

W. E. MULLINS.—Admor. Gral.

Los grandes y extraordinarios baratillos de "EL NEW CASH STORE"

Hasta fines del presente año se venderán al contado, y a mitad de precios todas las mercancías de este almacén, garantizando a la vez su superior calidad.

Se recomiendan muy especialmente los artículos de Pascua y Año Nuevo. Alquila un departamento para familia, cómodo, independiente y en buen punto.

B. RAMIREZ R.

Puerto Limón, Noviembre 1º de 1913.

Cervantes y Caro

Hostería y Cantina de primera clase, situada en la 5ª avenida entre las calles 6ª y 7ª.

Es el establecimiento más visitado por la aristocracia limonense y extranjera, y el de más moralidad y aseo. Sus propietarios prometen que la servidumbre está en cultura y prontitud, a la altura de los mejores Restaurants de las siguientes capitales del mundo: París, Londres, Berlín, San Petersburgo, Pekín, Tokio, Bruselas, Madrid, Holanda, Washington, Buenos Aires, Río Janeiro, Lima, Santiago de Chile, Habana, Méjico, Caracas y Bogotá.

Limón, Costa Rica, A. C.



DOLORES DE CABEZA

ESPECIALIDAD Y FIEBRAS. Dolores en todos lados. Dolor de gargantas, Destilación de la nariz y ojos, ligeros cólicos con escalofríos.

Ferry Davis' Painkiller

(MAYAGOLDS) tomado en agua caliente endulzada antes de ir a la cama hará desaparecer todo si se toma a tiempo. (D)



REMEDIO de FIEBRE de HENO de NASAL de CATARRO de ASMA.

No. 1.

Alivio pronto del Asma, Fiebre de Heno (Hay-Fever), Catarro Nasal, Bronquitis, Tos-Ferina, Inflamenza, Congripados y todas las afecciones de los órganos respiratorios.

Tenemos absoluta confianza en las cualidades de nuestro producto y no dudamos que los señores de la profesión que lo probasen han de quedar sorprendidos.

Un medicamento que viene vendiéndose por más de cuarenta años y que ha dado lugar a miles de imitaciones, tiene que ser una buena cura. Por esta razón debe insistirse en que el farmacéutico suministre el Himrod, que lleva rótulo Verde y la firma autentica de su descubridor *Peter Himrod.*

Nos placera suministrar muestras y literatura al que las solicite.

HIMROD MANUFACTURING CO. P. O. BOX 1680 NEW YORK CITY

De Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

HOTEL MARINA

ANTONIO IDOY, Propietario

El único hotel latinoamericano de 1ª clase en Limón, ofrece constantemente al público y sociedad limonense, así como a los turistas nacionales y extranjeros, un exquisito servicio de comidas, almuerzos, cenas y cantina.

Hay cuartos amueblados para pasajeros, cómodos é higiénicos.

Limón, febrero de 1913

La Hacienda "El Guayabo"

Es la PROVEEDORA exclusiva de nuestras carnicerías, donde la clientela encontrará siempre carne igual a la de mejor calidad que se expende en el país. Mediante especiales arreglos, estamos en condiciones de despachar nuestro artículo por ferrocarril, al lugar que se desee. Nuestro ganado está previamente inmunizado contra las pestes que están azotando los mercados del Interior. A esto se debe el aumento diario de nuestra clientela.

GOMEZ y RAMIREZ

AVISO

Gamas y cuartos amueblados para hombres solos y también para matrimonios

Altos de Andrés Borzone

La Democracia

Sombrerería de José Joaquín Torres B.

Especialidad en el arreglo de sombreros. Puntuaidad y esmero en el trabajo. Calle 2ª, Limón, Costa Rica.

El Heraldo del Atlántico

Semanaario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,
CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:

Calle 2ª, casa del Director

CONDICIONES:

Se publica todos los lunes en la tarde.

Suscripción mensual. \$ 0.50

" anual. 5.00

Avisos: precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Director. Apartado número 203.

Safety on Railways

In the october number of the "Wireless World" there is a description of an attempt to apply wireless telegraphy to railway trains on an important American railroad, which gains additional importance in view of the lamentable disaster which recently occurred at Aisgill. Wireless Telegraphy has become a vital aid to the safety of shipping, and an instrument of ever increasing value to social and commercial life. Will equal success attend the efforts which are now being made to introduce it on railways? The matter is still more or less in an experimental stage, and some guidance should be furnished by the trials which the American Marconi Company are now making on an important American railroad. The problem is being approached in a scientific manner, and if the system proves to be as successful as it is hoped it will be, it will represent a development in railway travelling which is likely to have far reaching results. As a means of safety the "Wireless World" claims that the wireless service should prove of inestimable advantage, and in combination with other precautionary measures should still further diminish the danger of modern travel.

In the same number of our contemporary there is an interesting account of a visit to a light ship, and a description of the wireless service. Interesting particulars are given of the progress of the American Marconi Stations, and of the use of wireless telegraphy in the late Balkan war and in airships.

The number it well illustrated, and contains the usual adequate section of useful articles for amature.

El Comandante Ross,
el Capitán Rasqueta,
y el Capitán Brown

El Capitán del "Brown" una mañana se paseaba en la cubierta de su buque, cuando se le vino a avisar que un oficial quería hablar con él.

—¿Quién es? preguntó.

—El Teniente Rasqueta.

—No lo conozco.

—Dice que trae una carta para Ud.

—Pues que venga.

No tardó en presentarse un gallardo mozo de veinticinco años, alto, esbelta, cara sonriente, con una carta en la mano.

—Qué desea Ud?

—Que se imponga de esta carta.

El Capitán la tomó y leyó lo siguiente:

"Mi querido Capitán: El portador de esta es el Teniente Rasqueta, que ojalá Ud. ocupara en su buque. Es un buen Oficial, muy cumplido con sus deberes y que no tiene más defecto que una pasión ciega por las apuestas. Como ya me ha ganado muchas, y como sé que a Ud. no le gusta el juego, se lo envío.—El Comandante Ross".

—Está bien, teniente. Desde este momento empezará Ud. a trabajar en el "Brown", dijo el Capitán, no sin reír un poco en vista del contenido de la misiva.

Cinco días más tarde, en una reunión de Oficiales, el teniente Rasqueta sostenía que era imposible que un hombre de la corpulencia del Capitán pudiera, estando en cuatro pies, levantarse sin que nadie lo ayudara.

El Capitán, que estaba en un camarote cercano, oyó la discusión y vino a tomar parte en ella.

—De manera, dijo al Teniente que yo no puedo hacer lo que Ud. dice?

Si, mi Capitán.

—Sería Ud. capaz de apostar algo?

—Lo que Ud. quiera.

—Cien pesos?

—Como Ud. guste.

Entonces el capitán púsose en cuatro pies, delante de sus oficiales, y con la mayor facilidad volvió a levantarse.

—Hé perdido, dijo el Teniente, y aquí tiene Ud. sus cien pesos.

El mismo día el Capitán del Brown escribió a su compañero de armas lo que había pasado con el Teniente.

Horas después recibía la respuesta siguiente:

"Capitán: se muestra Ud. muy contento de haber ganado cien pesos. Pues yo, con lo que Ud. ha hecho, he perdido mil, por cuanto había apostado con el Teniente Rasqueta que Ud. no sería tan necio que se pusiera en cuatro pies delante de sus oficiales. Su yo afirmo..

El Comandante Ross

UNGUENTO
MENTOL
DAVIS

Cura la neuralgia y los dolores de cabeza

Frótese un poco del unguento sobre la parte afectada: el dolor y la tensión desaparecerán por arte mágico: la calma es inmediata. Muy eficaz para las heridas, quemaduras, contusiones, barros, picaduras de insectos, etc.

Estados Biliarios

Si tiene Ud. el sistema quebrantado y sufre de una digestión desordenada, nada sustituye a las

PILDORAS "DAVIS"

PARA EL HIGADO

para normalizar las funciones y recobrar la salud. Tonican el estómago, hígado y los riñones; regularizan los intestinos, haciendo desaparecer los estados biliosos, jaquecas y tinte amarillizo de que se cubre el cutis.

ZARZAPARRILLA DE CHANNING

Una preparación muy acreditada y digna de la mayor confianza. Purifica la sangre de la cual espulsa las materias nocivas. Tonican el sistema. Muy eficiente para combatir todas las enfermedades de la piel producidas por desarreglos en la sangre y agotamiento del sistema.

Jénes medicinal y de tocador del

DR. WEAVER

Hace desaparecer la picazón del cuero cabelludo

Para los usos del baño y tocador prefiere el jabón anti-fatiga del Dr. Weaver por ser eficiente y seguro. Previene las enfermedades destruyendo el microbio Limpia el cutis; desaparece la maculosa, barros, etc., que tanto lo afean. Vea que recibe lo producto legítimo del

DR. WEAVER.

De venta en todas las principales farmacias.

Davis & Lawrence Co.

Privateers

New York

Ecos parisienses

Ha llegado a Fracia, de vuelta de su artística tournée, el eminente trágica Sarah Bernhardt. Ha llegado a bordo de "La Touraine. Duró la Tournee de Sarah 26 semanas; durante las mismas ha representado dos veces por semana. Ganó 2 500 francos por día y obtuvo en conjunto un beneficio líquido de 750.000 francos. Apenas descansen algunos días se ocupará en París de juliciar sus trabajos para la temporada próxima y quizás antes, invitada por los círculos intelectuales, acceda a reprisar "La Prince-

Consideraciones filosóficas
acerca del verdadero caballero

(Decía Coethen: que el talento se forma en el silencio de la vida privada y el carácter en el torbellino de la vida pública).

La nobleza del carácter es el coronamiento y la gloria de la vida: es el bien más precioso: es el único que en la estimación general reemplaza a la posición y a la fortuna; es el único que ennoblece cualquiera carrera y enaltece cualquiera posición en la sociedad. La nobleza de carácter filosóficamente hablando, ejerce un poder mayor que la riqueza; y sin exitar la misma envidia que la fama, ejerce los mismos honores, arrastra consigo una influencia que se hace sentir mucho, y con razón, pues es la influencia de la rectitud, de la constancia, del honor probado; cualidades éstas, que más que cualquier otra, imponen respeto y confianza a los hombres.

La nobleza de carácter es la naturaleza misma del hombre, en lo que tiene de mejor; es el orden moral hecho hombre. En efecto, los grandes caracteres no constituyen solamente la conciencia de la sociedad, sino también—al menos en los estados bien gobernados—el poder motor por excelencia, pues en el fondo son las cualidades morales las que gobiernan al mundo. Aún en la guerra, según la opinión de Napoleón, la moral es a lo físico como diez a uno. Fuerza, Industria, Civilización, todo para las naciones depende de energía de los caracteres, es el fundamento mismo de la seguridad pública. [Méjico, en sus asuntos internos con los Estados Unidos, ha demostrado ser un pueblo de carácter]. En la justa balanza de la naturaleza, individuos, naciones, razas, todos obtienen exactamente la parte que merecen; y tan imposible es que las cualidades del carácter no se traduzcan en hechos correspondientes a la naturaleza de su origen, como lo es que el efecto no siga a la causa.

Un hombre puede no haber recibido sino una educación muy modesta, tener talento mediano, y poca o ninguna fortuna, y sin embargo, si este hombre es grande por su carácter, tendrá siempre en el taller, en el mostrador, en la bolsa o en la Cámara, una influencia preponderante. "Yo no quiero elvarme al poder, decía Canning en 1808, sino por la fuerza de mi carácter, no buscaré otro medio de llegar a él, si se me lisonja la esperanza de ese medio; si no es el más rápido, es el más seguro". Es cierto, generalmente somos inclinados a admirar con demasiada prontitud a los hombres de inteligencia; por eso Franklin atribuía sus triunfos en la vida pública, no sólo a su inteligencia y talento, que no eran muy brillantes, sino a la muy conocida integridad de carácter. "Eso era lo que me daba tanto influjo sobre mis conciudadanos, decía. Yo no era más que un pobre orador, vacilaba en la elección de las palabras; apenas llegaba a la elocuencia y sin embargo, generalmente lograbá hacer prevalecer mi opinión".

Tanto en las opiniones elevadas como en las inferiores, la honradez de carácter es lo que crea confianza. Se ha dicho del Emperador de todas las Rusias, Alejandro I, que su carácter valía por una constitución. Durante las guerras de la Fronda, Montaigne fué el último caballero francés que no se vió obligado a atrincherarse en su castillo, y respecto de ello se decía que el prestigio alcanzado por su carácter, valía por él más que un Regimiento de Caballería.

Con razón se dice, sin duda alguna, que el saber es poder; pero es mucho más cierto, en un sentido más elevado, que la nobleza de carácter también lo es. El espíritu sin el corazón, la inteligencia sin la conducta, la habilidad sin la bondad, son poderes que no pueden emplearse sino para hacer el mal; y cualesquiera que sea la instrucción y la distracción que pueden ofrecernos, es a veces tan difícil admirarlas, como lo es admirar la destreza de un escamoteador o el arte de manejar un caballo un saltador de caminos. La veracidad, la integridad, la bondad, cualidades que no pueden prenderse como una cinta o una cruz en el pecho de cualquiera—forman la esencia en un carácter viril, o para servirnos de la expresión de uno de los más afamados y antiguos escritores: "esa fidelidad encarnada es la virtud, que para servir a esa no necesita ninguna libra". La persona en quien esas cualidades se unen a la firmeza de propósito, lleva consigo un poder al cual nada resiste; tiene poder para hacer bien, para luchar con el mal, y en fin, hará afrontar la miseria y triunfar de la suerte. Habiendo caído Esteban Colonna en manos de sus cordobates enemigos, éstos le preguntaron irónicamente: ¿en donde está ahora tu fortaleza?

"Aquí!" contestó orgullosamente poniéndose la mano sobre el corazón. En la desgracia es cuando el carácter del justo brilla con vivo resplandor y cuando todo le falta, aún le queda un terreno que es invencible: su integridad y su valor.

BELISARIO RAMIREZ JURADO

Limón, C. R. **GRAN DEPOSITO de materiales de construcción**

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 13 céntimos.— Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,
Para más informes diríjase al depósito, calle 5ª, lote 4 de la manzana n° 20

sa Lejana", última comedia de Henri Cain y Luis Payan. Después par tirá la trágica incomparable, hacia Belle-Isle, su encantador retiro.

Los ejércitos

de Francia y Alemania

La importante revista técnica francesa "La France Militaire" publica algunos documentos que conciernen a los efectivos franceses y alemanes, presentes y eventuales, de los cuales extractamos los siguientes datos:

Actualmente el ejército alemán cuenta 720 000 hombres; en 1915 ascendió a 860 000.

Este poderoso ejército se compone de 544 000 soldados de línea, 14 000 voluntarios de un año 95 000 oficiales inferiores, 30 000 oficiales superiores y 40 000 oficiales y adjuntos al cuadro administrativo.

Para el 31 de diciembre del año actual el efectivo alemán se aproximará mucho a la cifra de 800 000 hombres.

El Ejército francés tenía para fines del año pasado 566 000 hombres, sin contar con los 29 000 oficiales que suben el efectivo francés a 595 000 soldados.

Con el restablecimiento de la ley de tres años, el Ejército francés tendrá bajo las banderas para fines del año actual de 193, 780 000 soldados entre los cuales 80 000 serán tropas del Africa. La balanza guerrera franco-alemana, no perderá el fiel y todo será para la mayor gloria de la paz europea.

Si vis pacem para bellum.

Un matemático francés indica un sistema muy sencillo para calcular en cualquier momento el tiempo que nos queda de vida, según el término medio que arrojan las estadísticas demográficas.

El procedimiento matemático no puede aplicarse a los muchachos menores de 12 años, ni a los ancianos de 80, porque no daría resultado.

Redúcese el secreto de averiguar los años que nos quedan por vivir, a restar del número 86 el número de años que tenemos en el momento de ejecutar la operación y dividir la resta por dos.

El cociente es el número de años que se desea averiguar.

El año próximo, Sacha Guitry tendrá en París su teatro. Un teatro curioso y fantástico. El sólo anuncio de sus propósitos ha originado en París una manifestación de autores novales.

El hijo del gran actor ha anunciado que en su teatro, con el fin de no tomarse la molestia de juzgar, decidir y aquilatar el mérito de las obras que reciba, representará todas aquellas de autores novales que se le envíen.— Le auguramos ganancias considerables al músico, dibujante, literato, dramaturgo, empresario etc. etc. que todas estas cualidades poseé Sacha Guitry.

Es el famosísimo autor francés un hombre recio, boxeador duro y con unas barbas que parecen un bosque imenso; tan grandes en fin, como grande es el ingenio de su dueño, y desarroyadas al par de la picardía y de la gracia.

A pesar de ser hombre fuerte y poco blando, es comodón, y cuando viaja no le gustan las apreturas ni las molestias.

Poco hace, en una estación de ferrocarril, al subir en el tren vió que todos los vagones estaban atestados de gente, excepto un departamento de señoras solas, y en él se metió Tristán Bernard.

Sentado a sus anchas, preparó conienzadamente la pipa y se dejó llevar tranquilamente por el rápido expreso.

En una estación intermedia asoma a la ventanilla el Jefe.

—¿Qué significa esto?—le dice con severidad.—Ha visto Ud. donde se ha instalado?

Tristán Bernard, bajando tímidamente los ojos y con vos aflautada, replica:

—Sí, señor, perfectamente; en un departamento de señoras solas.

—¿Entonces?—insiste el Jefe.

—Entonces—replicó Bernard con una reverencia exquisita—he subido aquí porque soy la mujer barbuda que habrá usted visto anunciada en muchas ferias. ¿Quiere usted tocarme las pantorrillas para cerciorarse?

El Jefe pidió mil perdones y Tristán continuó el viaje cómodamente, fomando un número inculpable de pipas.

Una cosa que merece saberse es el hecho de que el PAINKILLER es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Rehusé todo sustituto. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS 6

Tópicos del día

—Nuevo Jefe de Higiene.—La Municipalidad de este Cantón, en sesión celebrada el viernes 24 de octubre último, nombró como jefe de la Higiene publica de este Cantón, al señor don Rodolfo Jenkins Cerdas, farmacéutico, en lugar del doctor don Benjamín de Céspedes.

—Riña entre guardas.—En Barra del Colorado, se hirieron el viernes 24 de octubre, Jesús López, e Higini Saborio, guardas fiscales en aquel lugar. El sábado 25 salió de ésta la Santa Rosa, llevando a su bordo a los señores Juez del Crimen don Salvador Bonilla y al Alcalde Primero don Juan J. Pastor, quienes levantaron la correspondiente información, regresando en la noche del domingo 26.

—Se suicida un hombre honrado.—El domingo 26 de octubre último, se suicidó en esta ciudad, allá por el Hospital de la United Fruit C°, el señor Manuel Oviedo, empleado público en el ramo de correos. Parece que el motivo del suicidio, se debió a celos que tenía con una mujer que no lo quería. Fue velado en el Club Republicano, y a las diez de la mañana del lunes, fue sepultado.

—Listas electorales.—A las 12 de la noche del 27 de octubre último, se fijaron al público en ésta, las listas de sufragantes que deben ejercer sus derechos, el domingo 7 de diciembre próximo entrante.

—El Ateneo de Costa Rica.—Acusamos recibo del número 2 de Analés del Ateneo, el cual contiene el siguiente material de lectura: discurso de presentación del señor Conde Mauricio de Pirigny, por el Lic. Ernesto Martín, en la velada que celebró dicha institución en el Teatro Nacional, el 10 de mayo de este año. Conferencia titulada Federico Mistral, leída por el Conde de Pirigny en dicho acto. Plegaria, recitada por el Lic. Alejandro Alvarado Q., en la velada del 10 de mayo, titulada "Plegaria que hice en el Acrópolis, cuando

llegué a comprender su perfecta belleza". Discurso del Lic. Ernesto Martín en nombre del Ateneo, en la fiesta de homenaje al Dr. Ferraz.—Homenaje al Dr. Ferraz, por el Lic. Alejandro Alvarado Q.

—Teatraleras.—Por el telón del Teatro Arrasty, desfilaron el jueves 30 de octubre, y ayer domingo, 2 de este mes, muy lindas películas entre ellas la titulada "El Señor Director".

En el Colón hubo función el martes 28, el jueves 30 y ayer domingo 2, con bonitas vistas. Llamó la atención la aparición en el telón de la tan afamada película titulada "Los Novios" que consta de 2 500 metros de largo, dividida en 8 partes. El genial poeta Manzoni, no hará otra obra igual para la cinematografía moderna.

—Compañía Adams.—El sábado 1º llegó a ésta, procedente de la capital, esta simpática compañía, debutando en la noche con Malvaloca. Ayer puso en escena, con muy buen éxito, La mujer X, y esta noche como última función, dará El Ladrón.

—Avizor.—Para las fiestas de diciembre de la capital, vendrá el avizor francés Tercé.

PILDORAS URILISTÉICAS PARA HOMBRES.
Una composición científica para curar las enfermedades de los hombres. Los médicos han mostrado en ellas resultados muy eficaces y rápidos. Representan el gran éxito alcanzado por la medicina para curar esas enfermedades. Davis & Lawrence Co., N. Y.

No haga Ud. Experimentos, Tome

Balsamo-Allen

y se seguro que se curará de la Tos, Catarras crónicos, Amigalitis ó de cualquier inflamación de las bronquias.

No cometa Ud. errores nocivos, no use en estos días remedios y botellas. Use el que aquí se especifica y repite. DAVIS & LAWRENCE CO., N. Y.

Carnet social

de la semana pasada

—Banquete a bordo del vapor italiano "Siena".—A la una de la tarde del treinta de octubre último, tuvo lugar en la bahía de este puerto, a bordo del vapor "Siena", un soberbio banquete de 50 cubiertos, que el señor Manfredino Pincherli, representante de la Compañía Transatlántica Italiana, dió a varias personalidades políticas y sociales. El señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Manuel Castro Q., el Lic. don Ernesto Martín, vinieron en tren especial el 29 para asistir a dicha fiesta y regresaron el viernes 31. Asistieron además: el señor Juez Civil, don Horacio Castro R., don O. L. Maduro, don Enrique Nazari y otros que no recordamos.

—Ha oído Ud. algo respecto a Pam-ala; Es un nuevo remedio para el paludismo? no contiene quinina, ni droga alguna perniciosa. Pruébelo. 4

—De la capital estuvieron en ésta don J. J. Fonseca, don Ramón Zelaya y don Hernán Von Bullow. Por el mismo lugar siguieron don Carlos H. Prestinary y don Ricardo Rodó.

—Pam-ala, lo curará del paludismo, no contiene ninguna droga nociva. Está libre de quinina. 5

—Procedentes de la Barra del Colorado don José Hernández Sánchez, diputado por esta provincia, don Nicolás Oreamuno y don Nicolás Chavarría.

—De Matina estuvieron en ésta don Ignacio Figuls y Mr. Wm. Gayle.

—El paludismo es producido por parásitos en la sangre. Pam-ala destruye los gérmenes de la enfermedad y restaura la salud. 6

—De 25 Millas vimos en ésta a nuestro viejo amigo don Juan González Martínez.

—Coloroso un minuto. Tiritando al siguiente. Eso es paludismo. Tome Pam-ala y restaure su salud. 7

—Regresa de una gira artística el Notificador de la Alcaldía Segunda de este Cantón.—Después de una gira artística por Bluefields (Nicaragua), volvió a ésta el señor Rafael Dávila, Notificador de la Alcaldía 2ª de este Cantón, quien se había ido con permiso con la Compañía Nacional de Estré Ureña.

—Los fríos y las fiebres se quitan con Pam-ala. Una medicina sin quinina ni al guna otra droga perniciosa. 8

—Condolencia.—Aprovechamos la ocasión de estar en ésta la distinguida y bella artista Blanca de Lora, para hacerla presente nuestra sentida condolencia por la muerte de su querida madre, acaecida allá en la madre patria.

—Siguió para la capital la señora doña Amelia C. de Gómez en compañía de su esposo Lic. Everardo Gómez.

—Pam-ala ha sido reconocido como el mejor remedio para el paludismo, fríos o fiebres. 9

—De Matina estubo en ésta don Víctor Pacheco.

—De Estrada el Agente principal de Policía, señor Aguilar.

—De Sixaola y con rumbo a San José, partió el 31 don G. Zeledón C.

El buen ciudadano

Muchos se alaban a sí mismos de ser buenos Ciudadanos, cuando irremediablemente distan mucho de serlo, en su sentir, porque no hay razón para cambiar de procedimiento. El ser un buen Ciudadano requiere dos condiciones esenciales: sabiduría y acción, pues los ignorantes son uno de los peligros de la República, y los indiferentes un acriso no menor para la democracia. Saber y actuar no son siempre deberes sencillos y fáciles, pero no obstante, son fundamentales y un país los reclama de su pueblo, como elementos esenciales de su libertad y de su existencia.

Grand Fancy Fair

REALIZATION AT NEARLY HALF PRICES A BEAUTIFUL ASSORTMENT OF SOUND GOODS

Owing to my attention to new business, I am selling off constantly all my special novelties at very liberal prices, strictly for cash, and now offer to the public in general a complete assortment of splendid goods as follows:

China ware, English porcelain ware, Terracotta ware, Bohemian Crystal ware, Enamel ware, Porcelain ware, Aluminium ware, Lamps, Electric bulbs, Toilet sets, flower vases, Crystal jars, ornaments in great Variety, Silk Cushion embroidered, Jewelry, Furnitures, Flags, Knives & forks, good quality, Toys, Jars for sweet meats, Hats, Hatting & bands, Caps, Men's Collars & Cuffs, etc., etc., and a big lot of other fancy goods, which are being sold at 50 oyo reduction.

Families in particular, and the public in general, are politely invited to profit of these extraordinary bargains of best quality goods.

THE NEW CASH STORE,

B. RAMIREZ R.

T. CARNIER HNO.

Gran taller de mecánica, fundición de hojalatería y cañería: especialidad en verjas y combinaciones de cajas de hierro. Se reciben constantemente cantidades en grande de planchas de acero, hieirro y cobre de todas dimensiones. Venta de motores de cuatro y más caballos de fuerza, así como de puentes de hierro de 20 y más pies de largo. Poleas de todas dimensiones y mariposas. Engranajes. Repuestos para ruedas de carretas, así como también ruedas enteras. Cuerdas para fonógrafos. Barandas y verjas de hierro. También se vende á precios de quema-ropa, tostadores y molinos de café. Molinos para pinolito y para hacer almidón.

Limón, Costa Rica, avenida 5ª

EL NUEVO MUNDO

Almacén al por mayor y al detal

Local antes ocupado por don Rogelio Pardo

JUAN JOSE LEON.—Limón, Costa Rica

Surtido completo de Licores Fines y provisiones superiores. Cemento **ALSEN** y **Café Molido**. Cada mes recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos.

RESTAURANT VICTORIA

Valentin Soldavilla Propietario

Refresquería, camas. Servicio esmerado de comida y cenas. Buen trato á los marchantes.

Situado á 25 varas del Teatro Arrastay, esquina de la avenida 2a. y calle 5a. — Limón, C. R.

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse á su propietario,

Antonio Escalante

Calle 4ª y avenida 6ª—Limón, Costa Rica.

AVISO

Al Comercio en general y á todos mis buenos clientes en particular, que de esta fecha en adelante, y hasta nuevo aviso, el precio de mi

CAFÉ MOLIDO

será así:

Café de 1ª por mayor 48 colones. Detal 0.50 lib.

Café de 2ª por mayor 32 colones. Detal 0.35 lib.

El Nuevo Mundo

Juan Jose Leon

El Aguila de Oro



—LUIS VANNI L.—

Establecimiento de abarrotes, vinos, licores y situado en la avenida central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana, jabones, polvos, etc., etc.—Agencia de los cigarrillos "Bock" y "Legitimidad". Acaba de llegar la famosa cura de los cigarrillos nacionales "Caroni Biters", en botellas grandes y pequeñas. Botella grande, \$ 2 75.—Todos los artículos que vende esta casa, son importados directamente.—Limón, C. R.

Marcelino Franco y Co.

Gran taller combinado de Herrería, Mecánica, Hojalatería Fontaneria, etc., etc. Está situado en la segunda avenida de esta ciudad manzana número 30. Cuenta con operarios competentísimos en el ramo. Todos los trabajos son ejecutados con prontitud y honradez.

Limón, Costa Rica.

Grand International Hotel
San José, C. R., Centro América
Latey refurbished First class servivce
Exquisite table and guests
enjoy every confort.

A TOSI, propietorr

LA LUCHA

Pascual Pandolfi, propietario

En este nuevo establecimiento de licores ofrezco a mi antigua clientela un surtido completo de artículos de abarrotes, confites finos y galletas. Situado en la estación del ferrocarril, avenida 1ª—Limón, C. R.

NEW HOME

Máquinas de coser
Precios al alcance de todos

maduro e Hijos

MADURO AND SONS

LIMON—COSTA RICA

Opposite Market.—General Merchandize
Complete assortment of Trunks, and bags, suit cases iron bedteeds. All kind on orniture.

MONEY EXCHANGE

American gold and greenbacks. Drafts and cheques on Jamaica, Panama, London, New York, bestrates.

BOYERS OF PRODUCE

Best prices paidfor rubber ana cacao
Agents for New Home. Sewing Mahine
All prices.

Gran Barbería Central

"El Ferrocarril"

Mr. Richard S. Clarke
Propietario

Esta Barbería recientemente instalada, cuenta con los aparatos más elegantes y modernos de su clase: cuenta con Barberos competentes del país y extranjeros. Su propietario se esmera en que el aseo, la higiene y e buen trato sean su mayor recomendación. Todo caballero de buen gusto debe ir á hacerse la barba y cortarse el cabello con la seguridad de que será debidamente atendido en Calle 4a. frente al Mercado Público.
Limón, C. R., A. C.

NYAL'S

Los Remedios Caseros Nyal, quieren decir protección para el hogar, porque no solamente poseen méritos excepcionales, sino que son garantizados que traerán alivio ara las enfermedades para las cuales están escritos

Si los Remedios son tomados siguiendo rectamente las direcciones, Ud. no tendrá para nosotros más que una profunda actitud. Ud. no será partidario asárrimo de los Remedios que lleven el nombre de "NYAL".

Y POR ULTIMO:

Llamamos su atención sobre el hecho de que los **REMEDIOS NYAL** no son "Medicinas de Patente", de fórmula secreta, ni son tampoco panaceas; cada uno está especialmente preparado y designado para curar cierta clase de padecimientos.

Kirkpatrick Hnos.

AGENTES

Farmacia Británica, Limón

Farmacia y Droguería INTERNACIONAL

Dr. Benjamin de Céspedes
(Sucesor de Virgilio Giorgi)

Establecida en 1895

Ventas al por mayor y al detal.—Conse tante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.

Mande sus recetas á esta Farmacia Hay esmero y prontitud en el despacho.
Limón Costa Rica, América Central.

PARA SEÑORAS ENCAMENTE: "FERROVIM"
Ha sido tomado por miles de señoras con gran éxito en el tratamiento de distintas enfermedades peculiares de la mujer: Enfermedades de la cabeza. De la mujer: Botellas grandes y chicas. De venta en todas las botijas y droguerías.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

FERROVIM

Es la convalecencia de cualquier enfermedad no se puede hacer cosa mejor que tomar FERROVIM. Contiene las importantes sustancias para hacer nueva y rica sangre, lo mismo que devuelve la vitalidad.
Botellas grandes y chicas.
De venta en todas las botijas y droguerías.
DAVIS & LAWRENCE CO., NUEVA YORK.

EL IRAZU

Un visa de nuevo a su numerosa clientela que ha ensanchado su negocio de Mercado, donde ofrece toda clase de verduras frescas de Cartago.

También ofrece calzado, abarrotes, etc.

Precios los más bajos de la plaza.—¡Acúditel!

JESÚS BALDAMES

El Emplasto Hazol-Nental, lo aliviará Ud. muy pronto de Lumbago, Dolor de Espalda, Sciática, Neuralgia, y de otras muchas males dolorosos. Quitaa el dolor hasta que se olvide. Botella da una paría \$1.00 oro. Tamaño chico 25c. oro. De venta en todas las droguerías y botijas. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Pamala

Cura Positivamente el PALUDISMO!

No contiene quinina.

Una Prueba:

El Dr. García de la Torre, Cirujano de la Unidad Correccional de Puerto Rico y Director del Hospital Municipal de San Antonio, nos escribe lo siguiente:

"He hecho uso de la Pamala con gran éxito, tanto en mi práctica profesional privada como en las instituciones arriba mencionadas."

De venta en todas las droguerías y botijas. Botellas grandes, medianas y pequeñas. Davis & Lawrence Co., Agencias vendedoras, Nueva York.

Castro en Venezuela

Se vende un magnífico y elegante juego de muebles de sala, un fonógrafo marca **VICTOR** de superior calidad con 125 discos dobles, un piano de las mejores marcas, todo a precios de ocasión. También está á la venta medio lote del lote 8 de la manzana 57 del plano oficial de esta ciudad con dos casas en él ubicadas.

Para precios y demás pormenores entnderse con **FEDERICO RAMIREZ R.**, Agente Comisionista.

Limón, C. R.—4-v.

Maduro & Sons

Acaban de recibir un surtido de los afamados fonógrafos **VICTOR**, con variada colección de Discos.

Tip. "El Pueblo"